

学校だより



《教育目標》

未来を拓き 創造する子

令和4年5月31日発行

NO. 2

新型コロナウイルスの感染を防止する学校運営について

旭川市立雨紛小学校
山口 真 希

今年のゴールデンウィークは、行動制限がなく、多くの人が行楽地を訪れたことが報道されています。しかし、旭川市内の小中学校では、児童生徒や教職員の感染が止まらず、学級閉鎖をする学校はなくなりません。現在、まん延防止や緊急事態などの特別措置とはなっていませんが、学校における対応段階はレベル2のうちの拡大期となっており、感染防止を強化すると共に、感染のリスクをさけるために教育活動の変更や中止を余儀なくされています。学校生活はもとより、授業や行事、地域連携などが、本来の形で実施できていない状況です。また、随時、送られてくる北海道教育委員会や旭川市教育委員会の通知においても、確実な感染対策をするよう求められています。

このような状況で、どの学校においても、長期に渡る感染を防止する学校生活、感染対策を強化した授業や行事の実施、学級閉鎖や出席停止児童に対するリモート授業の実施など、非常に厳しい状況が続いています。

本校においても、学校生活は、感染対策を強化した生活様式で、授業や行事などは、感染のリスクを抑えた形で実施しています。具体的には、下記の通りとしています。

- 1 登校時の手洗いを徹底します。
- 2 授業・給食等の換気と間隔を徹底します。
- 3 歯磨きは、休止します。
- 4 集会における合唱、朝の歌声タイムは、中止します。
- 5 清掃、給食の当番は、手洗いやマスク、健康観察などの感染の防止を徹底して、実施します。
- 6 授業において、特に感染リスクの高いと考えられる、児童が近距離、または、対面形式となる活動や接触する活動は、実施しません。
- 7 外部講師等の活用の際は、検温や手指消毒、マスク、間隔などの感染対策を徹底します。
- 8 全校児童による集会や合同授業では、状況に応じた換気と時間短縮をし、合唱や斉唱をしません。
- 9 感染者に対して誹謗・中傷をしない指導をします。
- 10 体育で運動をする時以外は、マスクを着用します。



また、運動会については、従来、地域合同運動会として、地域の方や保育所と一緒に実施していましたが、様々な方が一堂に会することで感染リスクが高まるため、依然として、地域の方々と一緒に楽しむことが難しい状況にあります。まことに残念ですが、今年度も学校単独で実施させていただきます。内容についても時間の短縮を図り、児童や保護者の接触を避けるなど、感染対策を強化していきます。実施に関わる主な変更点は、下記の通りとさせていただきます。

- 1 地域種目、幼児種目、PTA種目は、実施しません。
- 2 地域の方の観覧は、ご遠慮ください。
- 3 地域懇親会（ジングスカン）は、実施しません。
- 4 来賓の皆様をご招待することを自粛させていただきます。

地域や家庭の皆様におかれましては、今後も新型コロナウイルスの感染拡大防止に伴う学校の教育活動に対するご理解とご協力をよろしくお願いたします。



熱中症予防について

気温が高くなる日が増えてきました。学校では熱中症対策として、下の2点について子どもたちに指導しています。

- 1 気温・湿度や暑さ指数が高い夏場においては熱中症対策を優先し、十分な身体的距離が確保できる場合や体育の授業では、マスクを外すことを指導します。
- 2 マスクをしていると口元が潤っているため、体内の水分が減っているもののどの渴きを感じないことがあります。そのため、気温が高いときは、授業中、一斉に補水を指導します。また、児童が水を飲みたくなった場合は、いつでも飲めるように指導します。



遠足に行ってきました



5月25日(金)に全校で遠足に行ってきました。昨年は感染症の流行で、秋に体験学習として形を変えて実施していたので、子どもたちは「今年こそは!」と楽しみにしていました。玄関で出発式を行った後、高学年から順に列に並んで出発しました。途中でスーパーマーケットに立ち寄り、「買い物体験」もしました。

現地では、全校遊びで「こおりおに」をしたり、大きな遊具で自由に遊んだりしました。みんな夢中になって楽しく遊びました。

お昼を過ぎた頃から天候が怪しくなり、雨に降られてしまいました。すがすがしかったので、

雨というハプニングもありましたが、思い出に残る楽しい遠足になりました。



大きくなあれ おいしくなあれ

5月17日(火)、全校で畑に野菜の苗を植えました。子どもたちは、生活科や総合的な学習の時間に何を植えるかを考え、この日を楽しみにしていました。

当日は、花菜里ランドの□□さんと□□さんが来校され、苗の植え方を子どもたちに教えてくださいました。協力してマルチを敷いたり、苗を丁寧に扱いながら植えたりと、どの子も話をよく聞いて上手に取り組むことができました。おいしい野菜の収穫を目指して、これからお世話を頑張ります。

花菜里ランドのお二人を始め、子どもたちのために畑を貸していただいた市民委員会会長の□□さん、畑を耕し肥料を入れてくださったPTA会長の□□さん、本当にありがとうございました。



電気柵の設置について

昨年度、美瑛川周辺でヒグマの糞や足跡が確認されたことから、旭川市で電気柵を設置することになりました。

ちょうど、本校の校門から左前方に見える河川敷に5月下旬から12月まで設置されます。

すでに、学校では子どもたちに近づかないように指導しましたが、地域やご家庭でも電気柵に近づかない、決して触れないようにお話していただけるとありがたいです。ご協力をよろしくお願いいたします。



スタッフが増えました

5月末より、学習指導員とスクールサポートスタッフが配置されました。学習指導員には、子どもたちの学習活動の手助けを、スクールサポートスタッフには、安全な学校環境づくりをしてもらいます。どうぞよろしくお願いいたします。

学習指導員 □□ □□
 スクールサポートスタッフ □□ □□
 ※□□さんは、プール監視員も兼任します。

※学校のスタッフが12名になりました。よろしくお願いいたします。



【 6月の主な行事予定 】

- 1日(水) グラウンド整備・プール清掃
- 7日(火) 雨紛子活動
- 9日(木) 運動会総練習
- 11日(土) 運動会
- 13日(月) 振替休業
- 14日(火) 運動会後片付け 教育相談週間
雨紛子活動(鑑賞会)
- 15日(水) プール開き
- 16日(木) 自動車文庫読み聞かせ(1~4年)
クラブ活動
- 21日(火) 諸費納入日 雨紛子活動
- 23日(木) 全校体力テスト
- 28日(火) 合同宿泊学習(5年)
- 29日(水) 合同宿泊学習(5年)
- 30日(木) 開校記念日

令和4年度「運動会」について

本年度の運動会は6月11日(土)に予定しております。前述の通り、本年度も縮小しての実施となります。

来賓並びに地域の皆様には、子どもたちの活躍する姿を見ていただきたいところですが、このような状況下ですので、ご案内を控えさせていただきます。

保護者の皆様には、下のような感染対策をとってご観覧いただきますようお願いいたします。

- 各家庭ごとに十分な間隔をあけて、ご観覧ください。
- マスク着用を基本としますが、熱中症の恐れがある場合は外しても結構です。その場合は会話は控えてください。
- 飲食はお控えください。